
 
 

 

Protokoll der 4. Verbandsratssitzung vom 21. März 2018 

 ___________________________________________________________________________________  
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend  Robert Baranyai, Derendingen; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13;  
Daniela Hälg, Subingen; Michelle Heuberger, Aeschi; Michael Kummli, 
Subingen; Edith Kunz, Kriegstetten; Christine Pfister, Deitingen; Claudia 
Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter Weibel, Der-
endingen; Max Ryf, Verwalter 

 

Entschuldigt  Erich Herrmann, Luterbach; Pascal Kissling, Horriwil; Patrick Reinhart, 
Derendingen; Urs Rutschmann, Luterbach 

 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 

 
 1. Begrüssung 
 2. Protokoll 
 3. DGO Revision 2018 
 4. Jahresrechnung 2017 
 5. Finanzierungsvorschlag Nutzung Schulareale DeLu und oz13 
 6. Traktanden DV 26. April 2018 
 7. Leistungsvereinbarung Volksschule, Volksschulamt 
 8. Infos aus den Arbeitsgruppen: (Raumklima, Turnhalle oz13, ICT) 
 9. Vizepräsidium VR 
10. Mitteilungen 
11. Verschiedenes: 
  Überprüfen der Startzeiten VR Sitzungen, ev. früher starten? 

 
 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 19:00 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung, die gemäss den vorliegenden 
Taktanden durchgeführt wird. Das Trakt. 4. Jahresrechnung, wird dem Trakt. 3 DGO Revision 
2018 vorgezogen. 
 
 
2. Protokoll vom 23.01.2018 
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
4. Jahresrechnung 2017 

Max Ryf erläutert die Rechnung 2017, welche um Fr. 385'223.— besser abschliesst als budgetiert. 
Grössere Einsparungen wurden insbesondere beim Personalaufwand und beim Sachaufwand er-
zielt. Die Kreditüberschreitungen fallen in die Kompetenz des VR. 
Die RPK befindet die Jahresrechnung als korrekt und beantragt, sie zu genehmigen. 
P. Weibel lobt die gut dokumentierte und selbsterklärende Rechnungsablage und stellt einige 
Fragen zu Details. Auf Nachfrage von M. Kummli erklärt der Verwalter, dass der Fonds für den 
künstlerischen Schmuck nicht unbedingt in der nächsten Zeit gebraucht werden müsse, weil er 
auf Fr. 20'000.— plafoniert werde. 
Claudia Sollberger dankt Max Ryf für die grosse Arbeit. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt die Nachtragskredite und die gesamte Jahresrechnung, 
beinhaltend Erfolgsrechnung, Investitionsrechnung, Bilanz und Anhang, einstimmig. 
 
 
3. DGO Revision 2018 

Die Präsidentin erklärt, dass die aus dem Jahr 2006 stammende DGO im Laufe der Jahre drei Mal 
angepasst worden ist. Aufgrund verschiedener neuer gesetzlicher Grundlagen hat die Arbeits-
gruppe die DGO nun inklusive Anhänge total revidiert und sie von einem Juristen vom Amt für 
Gemeinden begutachten lassen. Bei der Überarbeitung des Anhangs 2 Besoldung für Behörden-
mitglieder hat die AG für den Besoldungsansatz Vergleiche mit anderen Zweckverbänden und 
Kreisschulen angestellt. Der Anhang 3 Entschädigungen Funktionen und Besoldungen ersetzt den 
bisherigen 2. Teil des Anhangs 2, da im Laufe der letzten 12 Jahre verschiedene Änderungen und 
neue Funktionen beschlossen wurden.  
Die DGO muss als erstes von den Delegierten und anschliessend vom Amt für Gemeinden bewil-
ligt werden. 
Die Verbandsräte befassen sich intensiv mit der vorliegenden DGO und ändern oder ergänzen 
verschiedene Paragraphen. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die DGO mit den vorgenommenen Anmerkungen z.Hd. der 
DV mit 7 Stimmen und 1 Enthaltung. 
 
Die Arbeitsgruppe wird die Änderungen in die überarbeitete DGO aufnehmen und eventuell noch 
Abklärungen juristischer oder versicherungstechnischer Art vornehmen. Den an der Sitzung An-
wesenden wird sie zur erneuten Überprüfung und den Abwesenden zur Kenntnisnahme per Zirku-
lar vorgelegt. 
 
 
5. Finanzierungsvorschlag Nutzung Schulareale DeLu und oz13 

Adrian van der Floe hat Offerten eingeholt für Signalisationen mit richterlichem Verbot an bei-
den Standorten sowie Absperrungen bei den Zufahrten zum Parkplatz und Sportplatz beim OZ 
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DeLu. Die Kosten für 3 Ketten mit Pfosten, abschliessbar und 2 Tafeln mit der Aufschrift ‘Parkie-
ren verboten’ belaufen sich auf total Fr. 7'450.—. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die Realisierung des Projekts auf den Sommer mittels 
Nachtragskredit einstimmig. 
 
 
6. Traktanden DV 26. April 2018 

1. Protokoll 
2. Rechnung 2017 
3. DGO Totalrevision 
4. Informationen aus dem Schulbetrieb 
5. Verschiedenes 
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt die Traktanden einstimmig. 
 
 
7. Leistungsvereinbarung Volksschule, Volksschulamt 

Das Volksschulamt (VSA) steuert die Schulen mit Leistungsvereinbarungen und fordert den Ver-
bandsrat nun mittels Schreiben zur Genehmigung der Leistungsvereinbarung für das kommende 
Schuljahr auf. Der Schulleiter erläutert diese Vereinbarung kurz. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt die Leistungsvereinbarung einstimmig. 
 
 
8. Infos aus den Arbeitsgruppen: (Raumklima, Turnhalle oz13, ICT) 

Raumklima 
Stefan Flückiger hat bei der Fa. Gruner einen Bericht in Auftrag gegeben für eine aktive Raum-
belüftung. Aufgrund des hohen Finanzbedarfs in der Höhe von rund Fr. 500'000.— ist die Idee 
aufgekommen, einzelne mobile Klimageräte anzuschaffen und für die Abluft Löcher in Mauer zu 
bohren. Es hat sich indes gezeigt, dass diese Lösung aus brandschutztechnisch Sicht nur schwer 
realisierbar wäre und wohl nicht bewilligt würde. Angesichts dessen, dass in der letzten Zeit be-
reits etliche Evaluationen eingeholt worden sind, ist nun eine endgültige Gesamtlösung gefragt. 
Eine definitive Entscheidungsfindung soll für eine nächste Sitzung traktandiert werden. 
 
Turnhalle 
Die Gemeinde Subingen prüft den Bau einer neuen 3fach Halle auf dem Areal des oz13. Der ge-
plante Anbau einer zweiten Halle an die bestehende im oz13 würde dann wegfallen. 
Der als externer Berater beigezogene B. Meyer, GP Etziken, ist der Meinung, dass Subingen den 
Bau realisieren und 2 Turnhallen an die OWO vermieten soll. Allerdings würden dadurch die 
Mietkosten höher als bisher. Es bestünde dann die Möglichkeit einer Umnutzung der bestehenden 
Turnhalle in eine Aula. Im Moment liegt der Ball bei Subingen, so dass unser Projekt gestoppt 
wird, bis weitere Informationen vorliegen. Nächste Woche plant die AG eine Sitzung, weitere In-
fos folgen an der nächsten Sitzung. 
 
ICT 
Im Moment wird am ICT-Konzept gearbeitet, das Projekt i-Pads in Pilotklassen läuft. 
 
 
9. Vizepräsidium VR 

Für das Vizepräsidium wird ein Mitglied aus den Reihen des VR gesucht. Peter Weibel könnte sich 
vorstellen, zur Überbrückung als Vizepräsident bis zu seiner Pensionierung zu walten. Die Präsi-
dentin bittet die Verbandsräte, sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken über ein allfälliges Inte-
resse am Vizepräsidium zu machen. 
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10. Mitteilungen 

Schulleiter 
• Die Wintersportlager sind gut und praktisch unfallfrei verlaufen. 24 SuS haben eine Sonder-

woche daheim verbracht. Auf der OWO-Homepage sind Fotos der Lager ersichtlich. 
• Am 27.3.18 ist um 19:00 Uhr in der Aula OZ DeLu ein Elternabend zum Thema ADHS Auf-

merksamkeitsdefizit und Hyperaktivität – Umgang damit während der Pubertät geplant. 
• Alle Eltern, deren Kinder bis vor der letzten Woche noch keine Anschlusslösung gefunden ha-

ben, werden zwecks Verstärkung Berufsfindung obligatorisch ins BIZ am 24.4. eingeladen. 
• Es liegt eine Gefährdungsmeldung für eine Schülerin vor. 
• Der Schulleiter sucht einen Ersatz für den nicht mehr fahrtüchtigen Schulbus. 
• Die Pensenplanung ist im Gang, Stellen sind ausgeschrieben worden und nächste Woche fin-

den Vorstellungsgespräche statt. 
• Nach der Schulleiterkonferenz von nächster Woche werden genauere Zahlen für den Über-

tritt vorliegen. 
• Rückmeldungen der Kantonsschule zeigen, dass die übergetretenen SuS aus der Sek P unseres 

Schulzentrums sehr gute Leistungen erbringen. 
• In den Frühlingsferien finden schulhausinterne Weiterbildungen für den Lehrplan 21 und für 

das Office 365 statt. 
 
 
Standortleiter oz13 
• In der Nacht vom 8. auf 9. März ist ins oz13 eingebrochen worden. Dabei wurden Türen zu 

Schulzimmern, zum Büro des Standortleiters und zum Sekretariat aufgebrochen und der Tre-
sor im Sekretariat mit einer Trennscheibe aufgeschnitten. Das Deliktgut beträgt rund Fr. 
850.—, der Schaden beläuft sich auf rund Fr. 22'000.— Das gestohlene Bargeld ist versichert. 

• Ein Problem-Schüler ist temporär an eine Regionale Kleinklasse (RKK) überwiesen worden. 
• Beim kürzlich durchgeführten Check S2 tauchten einige technische Probleme auf. 
• Im OZ DeLu wurden zwei obligatorische Weiterbildungstage zum LP 21 für die Lehrpersonen 

aus 7 Sekundarschulen der Region organisiert und durchgeführt. 
• Die SuS haben den Dok-Film «Willkommen in der Schweiz» angeschaut und darüber disku-

tiert. 
• Die Kantonsrätin, Frau Marie-Therese Widmer, Steinhof, hat im Rahmen der Aktion Kantons-

räte am Puls der Schule im oz13 Schulklassen besucht. 
 
 
11. Verschiedenes 

P. Weibel möchte den Sitzungsanfang auf 18:00 Uhr verschieben. Der VR einigt sich darauf, die 
nächste Sitzung vom 15.5.18 versuchshalber um 18:30 Uhr zu beginnen. 
 
 
 
 
Schluss: 22:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


